



Elektromobil Club der Schweiz
Electromobil Club de Suisse
Elettromobile Club Svizzero

Protokoll der Generalversammlung vom 28. März 2015

Anwesend: 37 ECS Mitglieder incl. 5 ECS Vorstand, 2 Gäste/Referenten
Ort: Kyburz Freienstein, Montagehalle/Showroom
Zeit: 10:45

Traktanden:

1. Begrüssung, Rückblick, Ausblick
2. Wahl der Stimmenzähler
3. Genehmigung des Protokolls der GV vom 22. März 2014 in Spreitenbach
4. Jahresbericht 2014, Mutationen
5. Jahresrechnung 2014 und Bericht der Revisoren
6. Budget 2015
7. Mitgliederbeiträge 2016
8. Wahlen, Ehrungen
9. Jahresprogramm 2015
10. Anträge, Verschiedenes, Aussprache

1. **Begrüssung, Rückblick, Ausblick**

Begrüssst hat uns unser Präsident Wilfried Blum dieses Jahr in der Fertigungshalle von Kyburz. Zuvor wurden wir fürstlich verpflegt mit Kaffee, Orangensaft und Gipfeli.

Der Gastgeber Herr Martin Kyburz stellt uns die Firma Kyburz vor mit den verschiedenen Produkten wie Zustellfahrzeugen, Personenzugehörigen, und Entwicklungen wie der eRod und das Fleetmanagement.

2. **Wahl der Stimmenzähler**

Der Präsident schlägt Thomas Eichenberger als Stimmenzähler vor. Dieser wird einstimmig gewählt.

3. **Genehmigung des Protokolls der GV vom 22. März 2014**

Das Protokoll ist auf der Homepage im Archiv abgelegt und wurde einstimmig genehmigt.

4. **Jahresbericht 2014, Mutationen**

Es wurden zwei Vorstandssitzungen durchgeführt und drei Newsletter an die E-Mail Adressliste verschickt.

Die Zeitschrift eMobile plus Solar wird seit 2010 direkt an die Mitglieder verschickt die sich gemeldet haben.

Folgende Anlässe wurden durchgeführt

- Besuch in der Umweltarena Spreitenbach, GV
- Teilnahme Formula E im Verkehrshaus Luzern
- 3. ECS Raten Treff, Vorträge in der Solarhalle Einsiedeln
- Jahresabschluss und Vorträge bei Klingler AG Elektrofahrzeuge

Mutationen:

Mitglieder Ende 2013:	147
Austritte 2014:	6
Neumitglieder 2014:	14
Mitglieder Ende 2014:	155

5. **Jahresrechnung 2014 und Bericht der Revisoren**

Die Jahresrechnung und das Budget wird von Wilfried präsentiert. Ein wenig mehr als im letzten Jahr haben das Internet und die letzte GV gekostet, die Beträge liegen aber im Budget. Es gab im 2014 unter dem Strich einen Gewinn von ca. 4000.–.

Rechnungsrevisoren Martin Herrmann und Hansruedi Würsch haben die Jahresrechnung 2014 am 13. März 2015 geprüft und bewilligt.

Die Jahresrechnung 2014 wird einstimmig genehmigt.

6. **Budget 2015**

Für das Jahr 2015 wird beim Aufwand mehr Geld budgetiert für LEMnet Beiträge und für Veranstaltungen. Der Ertrag wird als gleichbleibend angenommen.

Das Budget von Wilfried wird einstimmig von den Mitgliedern genehmigt.

7. **Mitgliederbeiträge 2016**

Es wird beantragt, die Mitgliederbeiträge unverändert für das Jahr 2016 festzulegen, und zwar: Gönner 500.– , Kollektiv 200.– , Einzel 60.– .

Die Mitgliederbeitragshöhe für 2016 wird einstimmig genehmigt.

Neu werden nur 40.– fällig für Gold Mitglieder. Gold Mitglieder sind Personen, die mehr als 20 Jahre beim ECS Mitglieder sind. Rabatt berechtigt sind nach neuester Rechnung 14 Personen. Gold Mitglieder können – wenn sie wollen – aber weiterhin den Normalbetrag einzahlen, da auf der Rechnung kein fixer Betrag aufgedruckt ist.

8. **Wahlen, Ehrungen**

Wilfried stellt sich noch für ein Jahr als Präsident zur Verfügung, der Präsident wird einstimmig für ein weiteres Jahr gewählt. Karl appelliert an die Mitglieder neue Vorstandsmitglieder und, da Wilfried das Präsidialamt niederlegen möchte, für das Nächste Jahr ein neuer Präsident zu akquirieren.

Karl bleibt nach wie vor als Vizepräsident erhalten, Karl und Johann werden aber zurücktreten sobald Ersatz gefunden wird.

Alle Vorstandsmitglieder werden einstimmig wiedergewählt.

Als Rechnungsrevisoren werden Martin Herrmann und Hansruedi Würsch für weitere zwei Jahre gewählt.

Katharina Hasler au Wetzikon stellt sich vor und meldet Interesse, als Vorstandsmitglied zu fungieren. Sie wird bis auf weiteres als Beisitzerin bei den Vorstandssitzungen dabei sein um später freiwerdende Aufgaben zu übernehmen.

9. **Jahresprogramm 2015**

28. März	Generalversammlung in Freienstein
18. April	Formula E im Verkehrshaus in Luzern, neu zusammen mit den Teilnehmern aus dem Projekt Korelation
16.- 20. Juni	Wavetrophy 2015 Sachsen / Berlin Bern/Baden wäre ein guter Ort um dazuzustossen. ECS Mitglieder können Teilstrecken mitfahren, müssen aber für Strom und Verpflegung selber sorgen.
29. August	ECS Raten Gipfel-Treff Forum, Podiumsdiskussion mit Zelt. Korelation Teilnehmer sind herzlich eingeladen. Ladezwischenstopps: Garage Pfäffikon, EW Höfe, Evite Rapperswil Jona, Steinauer Einsiedeln.
November	ECS Jahresabschluss noch offen, Wunschort Westschweiz oder Bern

10. **Anträge, Verschiedenes, Aussprache**

Es wurde in der Einladung erwähnt, dass wichtige Anträge möglichst vier Wochen vor der GV beim Vorstand eingereicht werden sollen. Laut Statuten können Vorschläge aber auch direkt an der GV vorgebracht werden, die Versammlung stimmt dann ab, ob die Sache behandelt wird oder nicht.

- Weitere Aktivitäten könnten zusammen mit Organisatoren im Raum DACH gemacht werden. Eine Vernetzung soll stattfinden. Vorschlag von Herbert ist ein Termin im Mai im Heidiland Maienfeld.
- Ladekabel und Adapter sind für Elektroautobenutzer immer ein heisses Thema. Ralph Schnyder empfiehlt für ältere Fahrzeuge ein Typ2 -> CEE Adapter der bei dreifels.ch erhältlich ist.
- Christian Leu informiert, dass Ende Juni eine Veranstaltung bei Jenni Solar Burgdorf stattfinden wird. Der Anlass ist 30 Jahre Tour de Sol.

- Max Mausser meldet, dass öfter Ladestationen belegt werden, obwohl die Fahrzeuge voll geladen sind. Dazu gibt es eine Parkkarte mit der Telefonnummer des Fahrzeughalters und voraussichtlicher Parkzeit. Der Link für diese Parkkarte soll auf die Website vom ECS.
- Karl Fischli meldet dass es nun sehr viele Ladestationenverzeichnisse gibt. Der ECS soll eine Auswahl der besten Verzeichnisse auf die Website setzen.
- Weiters wäre es interessant für die Statistik zu wissen, welche Fahrzeuge die ECS Mitglieder fahren. Dazu könnte bei der nächsten Rechnung einen Umfragetalon beigefügt werden.
- Wilfried übergibt den Gold Mitgliedern eine Urkunde für die 20 Jahre Mitgliedschaft, was in einem grossen Beifall endet.

Nächste Generalversammlung voraussichtlich Anfang 2016

Die Versammlung wurde um 12.10 Uhr beendet.

Für das Protokoll 30. Juni 2015

Der Aktuar, Vivien Dettwiler



Beilagen:

- Präsenzliste GV 2015
- Jahresrechnung 2014 mit Budget 2015